



Diocèse de Carcassonne
& Narbonne

Eglise en Pays d'Aude

Lettre d'information du diocèse de Carcassonne & Narbonne
- N°205 janvier 2025

Edito : Ouvre ton cœur : « Tu seras la joie de ton Dieu »

« Au commencement était la PAROLE et la Parole était auprès de Dieu, et la Parole était Dieu. Et PAROLE s'est faite chair, Elle a habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire »(Jean 1,1.14)

Tel est le Commencement de Dieu qui a traversé notre terre en la Fête de Noël !!

Telle est la Promesse qui ouvre cette Année Nouvelle pour faire de chacun de nous un Pèlerin d'Espérance...

Tel est le commencement de l'ouverture de la porte sainte à Rome qui ouvre les coeurs et les esprits à la Joie de l'Espérance que le Pape François nous a convié à accueillir tout au long de cette Année :

« Nous devons garder allumée la flamme de l'Espérance qui nous a été donnée, et tout faire pour que chacun retrouve la force et la certitude de regarder l'avenir avec un esprit ouvert, un cœur confiant et une intelligence clairvoyante. Le prochain Jubilé pourra favoriser grandement la recomposition d'un climat d'espérance et de confiance, comme signe d'une renaissance renouvelée dont nous ressentons tous l'urgence ». Telle est cette année nouvelle qui ouvre l'année jubilaire diocésaine...

Entrer dans la Grâce du Jubilé au travers de toutes les démarches chrétiennes, que notre Diocèse nous invitera à accueillir... Accueillir la Grâce du Jubilé c'est ouvrir notre cœur au Commencement de notre Foi, renouvelée dans l'accueil de ce rendez-vous qui nous appelle déjà à la conversion : « Jésus le Visage de Dieu ».

Pèlerins d'Espérance, réalisons la prophétie qu'Isaïe, au soir de Noël a déposé dans notre attente : « Tu seras la Joie de ton Dieu ». (Isaïe 62,5)

Que notre Prière, la Prière du Jubilé, illumine notre quotidien :

Père céleste,

En ton fils Jésus-Christ, notre frère,

Tu nous as donné la foi,

Et tu as répandu dans nos coeurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité

Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,

Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Evangile,

Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,

Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,

Lorsque les puissances du mal seront vaincues,

Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,

Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,

Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes

Et répande sur le monde entier la joie et la paix

De notre Rédempteur.

A toi, Dieu béni dans l'éternité,

La louange et la gloire pour les siècles des siècles.



Père Julien RANDRIAMANOHY
Curé de la Paroisse Sainte Thérèse en Corbières

Pèlerinage à Lourdes sous le signe de la foi et de l'espérance

Les 7 et 8 décembre 2024, 60 pèlerins de notre diocèse ont bravé la pluie pour vivre un pèlerinage intense à Lourdes.

Entre le Chemin de Croix animé par le Père Nicolas, les messes à la Basilique et la procession mariale, chaque moment a nourri notre foi. Un exposé sur le Jubilé 2025 par notre vicaire a clôturé ce temps fort, nous laissant repartir remplis de joie et d'espérance.



Fête de Saint Paul-Serge

Narbonne a vibré le 11 décembre 2024 au rythme de la grande procession de la Saint Paul-Serge.

La journée a débuté par un déjeuner au Centre Saint-Pierre, suivi d'une visite guidée de la Basilique Saint Paul-Serge. Une conférence historique à l'église Saint Sébastien a ensuite marqué le point de départ de la marche.

Sur le chemin, une halte pleine de recueillement à la Cathédrale Saint-Just-et-Saint-Pasteur, avant de rejoindre la Basilique Saint Paul pour clore cette belle procession.

Cette magnifique journée s'est terminée par une messe présidée par Mgr Valentin, suivie d'un apéritif festif, témoignage de la joie et de la fraternité partagées.



Si vous aussi, vous souhaitez partager une actualité de votre paroisse, service ou mouvement diocésain, n'hésitez pas à contacter le service diocésain de la communication : communication@aude.catholique.fr

Portrait Père Désiré Tientcheu

Originaire du Cameroun, plus précisément du diocèse de Nkongsamba, il est le cinquième d'une fratrie de huit enfants. Né au sein d'une famille profondément chrétienne, sa vocation sacerdotale a germé très tôt, inspirée par l'exemple des grands séminaristes et de prêtres aînés qu'il admirait.

Une figure marquante de son enfance fut sa cousine, enfant de chœur, dont le dévouement au service de l'Église l'a profondément touché. Cet appel intérieur, ressenti dès son jeune âge, a trouvé sa réponse dans une vie donnée à Dieu et à l'Église.

Ordonné prêtre en 2003, il célèbre aujourd'hui 21 ans de sacerdoce. Dès son ordination, il fut envoyé comme formateur au petit



séminaire, une mission qui l'initia à l'accompagnement des jeunes en discernement. Trois ans plus tard, il fut nommé recteur du petit séminaire de Melong, dans son diocèse natal. Cette responsabilité, qu'il porta avec zèle, marqua le début d'un parcours pastoral riche et diversifié.

Après trois ans comme recteur, il devint curé d'une paroisse jumelée à un établissement scolaire (lycée et collège), où il passa quatre années à encadrer et accompagner les jeunes. Par la suite, il poursuivit sa mission dans un autre établissement scolaire en tant que directeur et curé de paroisse, combinant ainsi éducation et pastorale avec une passion constante pour l'évangélisation.

En 2023, un nouveau tournant marqua sa mission sacerdotale. À la demande de Mgr Bruno Valentin, évêque de Carcassonne et Narbonne, et avec l'accord de son évêque, Mgr Dieudonné Atangana, il rejoignit le diocèse de Carcassonne et Narbonne comme prêtre fidei donum.

Aujourd'hui, il est pleinement intégré à la vie pastorale des paroisses Saint Jean XXIII en Razès de Limoux et de la Haute Vallée, en tant que prêtre associé. Dans ce cadre, il est également prêtre référent pour le collège-lycée Saint-Joseph ainsi que pour deux établissements d'accueil pour personnes âgées, les EHPAD Madeleine Brès et André Chénier. Ces missions variées, qui mêlent accompagnement spirituel, soutien éducatif et présence auprès des aînés, témoignent de son engagement total au service des autres.

Portant ces responsabilités avec joie et humilité, il incarne l'image d'un prêtre dévoué, dont la foi et l'énergie illuminent les communautés qu'il accompagne.

Si vous aussi, vous souhaitez partager une actualité de votre paroisse, service ou mouvement diocésain, n'hésitez pas à contacter le service diocésain de la communication : communication@aude.catholique.fr

Agenda de Monseigneur Bruno Valentin

Mois de janvier 2025

Du lundi 6 au mardi 7 janvier

- Conseil Permanent de la CEF (Conférence des Évêques de France) – Paris

Jeudi 9 janvier

- Assemblée Générale et Conseil d'Administration de l'Institut Catholique de Toulouse

Vendredi 10 janvier

- Conseil épiscopal
- Vœux du maire de Castelnaudary

Samedi 11 janvier

- Fête de la Sainte-Barbe – Pompiers de Salles-d'Aude Messe à 17h30

Dimanche 12 janvier

- Messe – 11h, Labastide-d'Anjou

Lundi 13 janvier

- Rencontre des Directeurs Diocésains de l'Enseignement Catholique - Province de Montpellier

Mardi 14 janvier

- Audience solennelle de rentrée du tribunal judiciaire de Carcassonne

Jeudi 16 janvier

- Maraude avec l'Ordre de Malte

Vendredi 17 janvier

- Cérémonie des vœux – Conseil Départemental de l'Aude

Dimanche 19 janvier

- Messe – 10h, Talairan

Mardi 21 janvier

- Messe à l'EHPAD Soleil Levant – 15h, Limoux
- Dîner avec les économies et communicants de la Province de Montpellier

Du mercredi 22 au dimanche 26 janvier

- Jubilé des journalistes (Journées Saint François de Sales) – Rome

Mardi 28 janvier

- Messe aux Berges du Canal – 15h

Jeudi 30 janvier

- Conseil presbytéral

Vendredi 31 janvier

- Conseil épiscopal